
　３年ぶりに対面で開催された「みんなで 21 世紀の未来をひら
く教育のつどい―教育研究全国集会 2022」に行って来ました。
高知の青空に迎えられ龍馬空港に到着。市内へのバスは満席で、
多くが「つどい」参加者らしく心強かったです。１９日のフォー
ラムは「GIGAスクール構想・教育 DX をジャックせよ！」に参加
しました。大阪市では子どもたちの心身の状態から学習・生活状
況までがデータ化されて AI が分析し閾値を超えると赤いアラート
が表示される等、全国の報告から ICT 導入の負の側面がリアルに
伝わってきました。20 日、21 日は 3つの分科会に参加。「今日
の教育改革」分科会では共同研究者のお話から教育 DXを進める政府や文科省の意図が良く分かりまし
た。この分科会は来年からは無くなるとのことで残念です。国語や障害児の分科会では、愛教労のレポー
ターの方々をはじめとして各地の実践報告はとても勉強になりました。トップダウンの教員研修が強化さ
れる中で、それに抗したすばらしい実践と話し合いでした。対面で出会えた連帯感をかみしめつつ来年は
コロナを心配せずに多くの皆さんが現地参加できるといいなと思いました。　　　　　［小林］ 

　東京、全国教育文化会館で行われた「教育のつどい2022」
実行委員会と全国教文部長・分科会連絡責任者の合同会議に
参加しました。
8月に高知で行われた「教育のつどい」の総括では、今年度出
されたレポートの傾向や分科会の持ち方などが議論されまし
た。昨年度のリモート開催から、今年度は対面・リモートの
ハイブリッド開催になりましたが、その課題が浮き彫りにさ
れました。「教育のつどい」のよりよいあり方を求め、意義
ある会になってほしいと願っています。　　［幹事：小山］
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教育のつどい  in 高知
行った！学んだ！
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